



Enfermedades

EDITORIAL

" (Más vale ser prevenido...que combatido)".

Creo, y tengo la seguridad de que los que lean estas líneas, comprenderán lo fácil que es contraer cualquier enfermedad.

Empezaré por un transmisor muy conocido, la moneda. La moneda va circulando en todos los ámbitos del país, va de mano en mano, y por muchas que adolecen de enfermedades contagiosas, después va a dar a personas sanas, y estas quedan contaminadas, muchas veces sin saberlo.

Las enfermedades contagiosas causan estragos hasta en los adultos, por ejemplo: los billetes, los que tenemos la costumbre de llevarlos en el bolsillo, después ponemos en el mismo, dulces, cigarrillos y cualquier otra cosa, esto se presta naturalmente al contagio.

Pero preferimos tratar de las enfermedades contagiosas en la juventud, pues los adultos tienen experiencia y saben la manera más correcta de prevenirse, por lo que también les antaño poner su óbolo para tratar de hacer desaparecer este problema, el cual consideramos bajo todo punto vital.

La juventud es, y ha sido siempre, la más castigada por las enfermedades contagiosas y en especial por las venéreas; por lo tanto, este mensuario que plasma un anhelo de juventud, luchará hasta que este punto haya tomado eco en personas mayores y competentes, en las autoridades y sanidades del país, pues en ellas está la mayor responsabilidad, porque la juventud es inexperta y se deja sorprender.

Los padres de familia tienen el deber de guiar a sus hijos por un sendero de higiene, indicándoles el modo correcto de comportarse a su edad.

Las autoridades y sanidades deben de hacer un poco más estrecha la vigilancia, ya sea practicando exámenes a todas las personas de quienes se sospeche y se tenga noticia, o visitando con más regularidad dichos lugares; si así fuere, estamos seguros de que se evitaría el contagio en gran parte.

Escribo estas líneas con la poca experiencia que he recopilado al través de mi corta vida, pero lo hago sin pena y sin ningún mal miramiento, pues estos problemas de una importancia sin límite no deben de ser dejados al acaso, ni tratados con misterio; peor aún tratar de ocultarlo a la juventud, como lo que sólo consiguen agrandar el mal.

El problema lo dejamos en manos de personas de mayor experiencia, padres de familia doctores, etc.

Invitamos a estos ciudadanos a que por medio de nuestro mensuario publiquen artículos al respecto.

Todo es bien de vuestros hijos.

H. R. M.

El Anuncio

Es un error esperar a que el cliente pase por su tienda o imprenta. Vaya usted a visitarle a su casa por medio del anuncio.

Dígale qué artículos o qué servicios puede suministrarle. Haga que el nombre de usted pase continuamente por delante de sus ojos y se grave en su imaginación.

El aviso no es más que el recuerdo de

su nombre y su negocio puesto delante de los ojos de todos. Por eso avisar es vender, ahora o más tarde.

Es necesario que cuando alguien salga a hacer sus compras o a encarar sus trabajos, lleve en la mente el propósito de ir directamente a casa de usted y no a otra parte.

El efecto del aviso es acumulativo. Suspenderlo es perder gran parte de lo ganado en la atención del público, solicitada por mil asuntos diversos.

El aviso continuado aumenta sus efectos cada vez que se publica.

El aviso es la gran palanca del comercio y la industria.

Repase la lista de los anunciantes que han prosperado y prosperan, a ver si no son los que más uso han hecho del anuncio.

Si usted no avisa, cómo va el público a acordarse de Ud?

Si quiere prosperar haga lo necesario para que todos lo recuerden y se familiaricen con su nombre y su negocio.

Los Arboles

Nosotros, en la vida, recibimos un gran beneficio de los árboles. Nos dan su madera rústica, la cual se emplea en la construcción de viviendas; madera fina, con la cual fabricamos toda clase de muebles y adornos.

Hay árboles de los cuales se extraen tintes, los que ocupamos para teñir toda clase de telas.

Existen otros que nos dan sus fibras, las que empleamos para tejer.

También hay árboles medicinales como la quina y otros, de los cuales se extraen toda clase de medicamentos, los que son muy útiles a la humanidad.

En fin existe un sinnúmero de beneficios que recibimos de los árboles, los que se pueden comparar a los prestados por el agua y el sol.

En que apuro se vería el hombre al tratar de sustituir al árbol con otros materiales de su manufactura; dónde descansaría el hombre con más placer que bajo la sombra de un árbol? De dónde sacaría el pintor sus paisajes?

Honduras tiene una flora que es igualada por pocos países del globo; pinos, cedros y toda clase de maderas preciosas, existen en los ya famosos bosques hondureños.

Esta flora exuberante y bella constituiría una riqueza para nuestra Patria en un futuro no lejano; desgraciadamente, vemos con indiferencia dichos bosques. Además hemos leído varios artículos en periódicos y revistas lamentando de que nuestros bosques están siendo objeto de la cruel tala, y protestando porque nadie, o casi nadie, cumple con la ley que dice "que por cada árbol que se corte se siembren dos".

Excitamos para que cumplan y hagan cumplir esta ley, pues si no, nuestra querida Patria, perderá irremediablemente una de sus más grandes riquezas.

Debido a estas crueles destrucciones, nuestra más preciada flora de

Pasa a la página 4.

Café Vigor
Siempre el Mejor

SALON CANTON

Abarrotes en general al por mayor y al por menor.

CONCURSO PERMANENTE DE
PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Contestación a las preguntas del número pasado:

- 1—Pirro
- 2—La doncella de Orleans.
- 3—Aristeo.
- 4—Arquimedes.
- 5—Anteo.

PREGUNTAS

- 1.—Cómo es el antiguo nombre indígena del lago de Managua, en Nicaragua?
- 2.—Escriba el nombre completo del físico italiano inventor de la pila de Volta.
- 3.—Cuál es el nombre del famoso pintor, escultor, arquitecto e ingeniero, autor de la obra de pintura llamada Gioconda?
- 5.—Con qué nombre suele llamarse a la cadena de islas e islotes que une a Puerto Rico con la costa de Venezuela?
- 5.—Cuáles son las dos mejores obras de Homero?

Dirija sus respuestas a la Oficina de El Atomo, frente a la Editorial Coello de esta ciudad, y si son correctas tendrá derecho a una suscripción gratis de este mensuario durante dos meses.

¡OJO! Debido a los numerosos participantes en este concurso, el número de premiados subirá a 20.

INCIDENTE

Dos individuos con más talla de vagabundos que otra cosa, se encontraron un día. Ambos se contaron sus respectivas aventuras por el gran mundo. Uno de ellos le contó al otro, que en cierta ocasión preso por la desesperación del hambre, se había gastado los únicos cinco centavos que tenía en bananas, y que creyendo que sólo la parte carcosa de los mismos no podría matar la atroz hambre, había dispuesto comerse las cáscaras primero; pero como por castigo celestial, se había llenado con ellas, perdiendo así la parte carcosa. El otro que le escuchaba atentamente, le refirió que a él también le había pasado exactamente lo mismo; sólo que había sido con un coco.

El Indio

Por las vereditas onduladas y cubiertas de moete, va el indio carga en hombros, la cual pesa tanto que un hombre blanco de regular consistencia difícilmente la podría soportar; la distancia por recorrer es enorme, sin embargo su paso es un trotar incansable.

Allá va, cabizbajo y meditabundo, pero sin preocupaciones, sin culpar a nadie de su situación, caminando, caminando, dejando atrás las champitas de sus compañeros de raza, en una que otra chocita hay terrenos cultivados, gallinas, cerdos y vacas, que andan a los lados de los caminos en busca de alimento, con la indiferencia que la naturaleza les dió . . .

Lejos, lejos, está el pueblito de sus esperanzas, donde espera vender su mercadería, y así con paciencia, llega a la primera casa habitada por el hombre blanco. Tocó, nadie responde, vuelve a tocar y dentro se oye una voz que pregunta: ¿Quién es? Y el indio humildemente responde: Yo señorita. Al oír su voz el blanco cambia de tono y le dice: tenías que ser tú, indio bruto; por esto no se ofende, y su rostro se llena de esperanza, pues el cliente viene. A continuación se oye uno de los diálogos cotidianos.

—¿Qué quieres indio?
—Patroncita, yo vender barato, chiles, pimiento «cabelo» y verduras «baratissime», cuatro «centavites» solamente.
—Indio picaro, al eso no vale más que dos centavos. Y el indio regateando logra vender una porción de lo que lleva por dos centavos

Así continúa su venta menuda, guardando los pocos centavos bajo su petate o pañuelo, que haciéndole nudos por los extremos le sirve de portamonedas. Si la venta ha sido buena, compra aguardiente o puros, lo que le hace olvidar las muchas leguas que divorzó desde la madrugada y las que aún le quedan por recorrer . . ., pero sus pies ya no lo sienten, pues están endurecidos y cortados por el choque traidor de los guijarros . . .

¡El indio ya vuelve! Su cacaste está vacío, haciendo de esta manera más lívido el largo trotar de su jornada . . .

Así es la vida de este sencillo ciudadano, los días para él carecen de ilusión, sabe que mañana tendrá nuevamente que tomar su matate, subir y bajar caminos desolados, pues si no lo hace le faltará su chirimol, sus tortillas, tamalitos y otros bocados de su predilección

DORA

Ayer recuerdos que no volverán los que desde niños pasaron recuerdos que jamás vendrán y que llorando a un corazón dejaron.

Ayer que al alejarme de ti sentía que mi corazón latía suavemente diciéndome que encontrarte debería como el amor que te profesé vehementemente.

Ahora que de ti me encuentro enamorado cada vez que te miro me extasio al querer realizar el sueño anhelado, pero yo de tu amor ya no confío,

Ahora no sé si me quieres todavía, pero sé, que el amor que yo profeso es sincero como la luz de un nuevo día y sé que es por tí, por quien yo rezo.

Mañana cuando las cenizas del pasado quieran volver a prender ya será tarde, ya habrás olvidado.

Ovidio CUBIAS.

“AUNQUE UD. NO LO CREA”

En el Boletín Linotípico publicado en español en la ciudad de Brooklyn, hemos leído la noticia que abajo reproducimos.
EN MAYO DEJO DE EXISTIR EL
Pasa a la página 3.

En días de fiesta se reúnen con sus compañeros, siendo su gozo principal el tomar alcohol, el cual les sirve de estimulante para sus músculos adoloridos.

Un blanco difícilmente podría soportar la vida del indio, ni aguantar el trato despreciativo que este recibe; este trato los atormenta y les forma un complejo de inferioridad terrible, lo que los hace apartados y esquivos; pero . . . los indios son buenos, industriosos y sobre todo muestran gran interés por la agricultura, la que constituye la principal fuente de riqueza de nuestra economía.

H. R. M.

SABIA USTED QUE

Los que usaron los tenedores por primera vez fueron los italianos en 1608. Dicho utensilio no se parece mucho a los nuestros pues solamente tenía dos dientes y un mango pequeño, terminado en perilla.

SALON
COLOMBIA

San Pedro Sula,

Honduras, C. A.

MOTOROLA
Radios Eléctricos y de Baterías
de venta donde
Blanca de Funes

Quiquiriquí...!Quiquiriquí...!

TIENDA "EL GALLO DE ORO"

Acaba de recibir un gran surtido de calzado americano en diferentes estilos, para damas y damitas.
También tenemos un gran surtido de materiales de zapatería y talabartería.
La casa del pueblo Bajos del edificio Panting
Calle del Comercio San Pedro Sula, Honduras

MANDE SU ROPA A LA APLANCHADURIA

El Mundo Elegante

Y QUEDARA SATISFECHO
Teléfonos 245 - 3

Cuarto Curso de Bachillerato gana la Copa MANUEL SARAVIA la cual les será entregada en la clausura

A continuación narramos los últimos dos encuentros del campeonato, uno entre el Irca y Cuarto de Comercio, y el último entre el Darién y Cuarto de Bachillerato.

IRCA Y CUARTO COMERCIO

Este espectacular encuentro fue el más interesante de la serie, en el cual el Irca merecía el triunfo por la calidad de juego, el cual no lo pudo lograr por mala suerte.

El juego. Balón en movimiento por parte de Comercio y a los pocos minutos anidan el primer tanto con cabeza por medio de Rolando Ramírez, pero no les había pasado la alegría cuando Miranda del Irca logra el empate, y Siwady el segundo pepinillo, con el cual salen airosos en la primera jornada.

Segundo lapso. Cuarto está decidido a conseguir el empate y carga la portería defendida por Pololo, en una de ellas el Chocollo hace la pena máxima, la cual es castigada por Héctor Lara, quien magníficamente anota el gol de empate.

El Irca embotella a Comercio y lo obliga a ceder 4 corner, y varios fault; dos disparos pegan probablemente en el larguero. El tercer tanto lo logra Siwady por pifia de Page, y pocos momentos después Comercio logra el tanto de empate, escor con que finalizó el encuentro.

BACHILLERATO CAMPEON

El encuentro al cual asistió más en-

tusiasmo por ser el decisivo, estuvo a cargo del equipo arriba mencionado y el Darién.

Pepe Panting logra el primer mable para Cuarto por tiro de castigo. Edy Talbot logra el empate en la misma forma, después de que Córdoba desperdició una oportunidad de anotar a favor del Darién. Ya para terminar el primer tiempo, Iván Izaguirre le pone banquito al portero Darienista Moncada y éste se va con todo y bola al fondo de la malla, pero el tanto así conseguido es válido. De esta manera Bachillerato triunfa en la primera mitad.

En la segunda jornada Bachillerato dominó en la mayoría. Wilfredo Perdomo anota el tercer gol e Iván Izaguirre el cuarto. El Darién reaccionó en los últimos instantes pero no lograron el gol de empate. El tercer gol Darienista lo logró Santos Murcia.

NUESTRA OPINION RESPECTO AL CAMPEONATO

El campeonato a nuestro parecer estuvo magnífico, pues en él se revelaron nuevas figuras del balompié, las cuales prometen mucho por ser estos jugadores pichones; aumentó el entusiasmo por el deporte, y la amistad entre los alumnos. Quedamos pues, altamente impresionados y complacidos, sobre todo la sugerencia del campeonato en nuestro colegio, la cual publicamos en nuestro primer número, y la que encontró eco en el entusiasta Eloy Page, al cual felicitamos sinceramente.

INCIDENTE

Cierta tarde de otoño en Londres, Mr. Churchill se hallaba de visita en casa de unos familiares, situada en las afueras de la ciudad. De repente se incorporó, y dijo: recuerdo que tengo que hablar por los micrófonos de la B. B. C, dentro de breves minutos. Llamó un taxi, el cual acudió luego. Hágame el favor de llevarme a los estudios de la B. B. C. pronto, dijo, Mr. Churchill al conductor quien parecía extraño, por la indiferencia ante su presencia. Lo siento Señor, pero no pasa a la página 4.

AUTOR DE «AUNQUE UD NO LO CREA»
Roberto Le Roy Ripley, quien muchas veces fue llamado un mayor «Aunque usted
Pasa a la 4a. página

INDICADOR

-0-0-0-0-0-0-

“EL ATOMO”

Mensuario Organo TER. A. B. DEL I. J. T. R.

Director: Humberto Rivera.
Administrador: Terry Gómez H.
Redactor: Ronnie Funes

Aceptamos colaboración con artículos que redunden en bien del estudiantado

0000 TARIFA 0000

Número Suelto 0.10

Anuncios — Precios convencionales

Tipografía Pérez Estrada

Al curso vencedor, Cuarto de Bachillerato, le será entregada la copa en la clausura. También felicitamos a esta oncena de balompié por haber ganado el campeonato en buena lid.

Reyes hay muchos, pero como el Rey de las Hamburgas y frescos naturales,

SALON EL CHORRITO

no tiene rival

“TIENDA LA GUADALUPANA” de Rubenia F. Rivera

Viveres y mercaderías en general.
Cofradía, Cortés.

JOSE MISELEM

Acaba de recibir Juegos completos de base—ball para niños consistente de 1 Guante, 1 Pelota, 1 Bate 1 Gorra y 1 Caja vistosamente impresa para estos artículos. Precio solamente L. 15.00 juego

JOSE ALVAREZ y Co.

Distribuidores exclusivos de la International Harvester
Tractores y toda clase de maquinaria agrícola
Visítenos y quedará complacido



Qué buscas por estos lugares muchacho explorador?.

Busco una agencia para publicar que entrene jóvenes en mi ramo.

Piensas publicar el anuncio en todos los periódicos de la república?

No, señora, pondré un anuncio en el mensuario "EL ATOMO", y hasta en el más apartado rincón del país se sabrá.

**Cortesía de la
Tabacalera
Hondureña
S. A.**

"GRAN SALON BEAL"

Si quiere usted gozar de un momento de placer, al compás de música suave y dulce, en un ambiente suturado de aristocracia y comodidad, visite el "GRAN SALON BEAL" en esta ciudad.

FARMACIA NUEVA DE

G. Alvarado y Compañía.

Le ofrece el mejor servicio a toda hora del día y de la noche.
Calle del Comercio. San Pedro Sula Honduras, C. A.

LOS ARBOLES...

desaparecerá. Pero recordemos: TODO MAL TIENE REMEDIO SI ESTE LLEGA PRONTO.

Nery Gómez Hernández.

INCIDENTE...

puedo llevarlo tan lejos, pues tengo que cronometrar el discurso de Mr. Churchill esta tarde, le contesto el conductor. Con tal respuesta Mr. Churchill se sintió muy halagado y le ofreció una libra. El conductor lleno de alegría, grito, pase Ud. al diablo con Mr. Churchill.

AUNQUE UD. NO LO CREA...

no lo crea" que sus propias curiosidades, murió el 27 de mayo de 1949, a la edad de 55 años, en un hospital de la ciudad de Nueva York, víctima de un ataque del corazón. Las Curiosidades, conocidas universalmente como Aunque Ud. no lo crea, continuarán, ya que su creador había amasado una gran cantidad de material para ellas y había adiestrado un eficiente cuerpo de investigadores y secretarios para hacer el trabajo. Ahora están constituidas en una corporación conocida como "BION". El Sr. Ripley nació un día de navidad en el pueblo de Santa Rosa de California. Su padre un carpintero, murió cuando Ripley contaba 12 años de edad. El joven Leroy (el nombre Robert fué añadido más tarde) ayudó a

mantener a su madre y a su hermano y hermanas menores, puliendo lápidas para tumbas y sirviendo de lanzador en un equipo local de pelota.

RIPLEY CARICATURISTA.

Siempre interesado profundamente en los deportes, pintó en cierta temporada de verano unos cartelones para juegos locales de pelota. Esto le ganó una colocación como dibujante de deportes del periódico "San Francisco Bulletin", con un salario de \$10 semanales. Después de un año fué echado de este empeo y se unió al "Globe".

La primera curiosidad de Aunque Ud. no lo crea apareció el 19 de Diciembre de 1918, en el diario New York Globe. Fué un producto de la desesperación ya que, como dibujante deportivo del "Globe", él había estado el día anterior confrontado con el problema de preparar una caricatura, pero los deportes todos eran faltos de interés ese día. Después de dibujar varias caricaturas y echarles al cesto, tuvo de pronto de bosquejar una serie de sucesos fuera de lo común, incluyendo siete hombres que habían establecido records corriendo hacia atrás. Borró el título original y escribió en su lugar: "Believe it or not". Esperaba ser echado de su trabajo, pero, por el contrario, recibió alabanzas de sus jefes, y desde ese momento siguió la demanda por sus curiosidades.

En 1929 King Features sindicó las curiosidades.

TOME

COCA-COLA

BIEN FRIA